

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España
Barcelona (España, Puerto)
Número 9933
M. Almudaina

LA ACTUALIDAD

Un buen paso hacia un bello proyecto

Repitidas veces ha sido expuesto en estas columnas y por plumas diversas, todas de amantes sinceros de Mallorca, el proyecto de realizar unas regatas internacionales en nuestra bahía, número que podría ser el clou de una *Semana Deportiva* sensacional, que no se quedara reducida a nuestras cuatro paredes sino que alcanzase renombre en todo el Mediterráneo y sirviera de atracción para congregar en Mallorca los principales amantes del sport náutico.

Nuestra bahía reúne, como pocas, condiciones inmejorables para unas regatas de balandros, tal como las celebran Alicante, Barcelona y San Sebastián.

El concurso de nuestro Monarca no había de faltar, siendo don Alfonso un verdadero enamorado del fomento marítimo. Seguramente mandaría a las pruebas alguno ó algunos de sus balandros.

Las dificultades que hacían enfriar los entusiasmos residían en el transporte de los yates ó balandros á Palma.

La feliz y rápida travesía del *Cándida* da una hermosa solución, que además de solución podría ser la prueba primera y una de las más interesantes de las regatas. Hacer preceder á estas de una prueba de velocidad y resistencia cubriendo el trayecto de Barcelona á Palma, en cuyo viaje uno ó dos torpederos podrían custodiar el convoy por si alguno de los balandros sufriera averías serias que les impidiesen continuar la regata.

Los aficionados á estas pruebas de sport, ó el mismo *Club de Regatas* podrían flotar uno de los vapores de la *Isleña*, desde el cual les sería fácil y agradable seguir de cerca los incidentes de las regatas y sería al mismo tiempo un auxiliar poderoso para evitar cualquier desgracia.

Así la prueba comenzaría á encarrilar interés en Barcelona, por lo que más fácilmente se lograría la cooperación de los *yachmens* catalanes y demás de la península.

Las dificultades que se oponían al proyecto las ha alejando el viaje del balandro *Cándida* traido á Palma, teniendo que bregar sus distinguidos tripulantes con días de los más feos del presente verano.

Al *Club de Regatas* que sienta precisamente ahora la desazón de una vida nueva por los campos de un sport más trascendental, de mayor altura, le toca ahora con tiempo, intentar la celebración de una prueba como esta, tan interesante y que tanto renombre daría á nuestra bahía en los círculos deportivos.

CUARTILLA SUELTA

Bromas macabras

Seguramente, lector, que alguna vez habrás leído que agantar la broma de algún amigo ó contarlo que para amedrentarle ó para demostrar que es hombre de armas, le habrá apuntado con un revolver ó con una escopeta. Maldita la gracia de la tal broma; de tus labios habrá salido una dura condenación para el zú que quiere divertirse á tu costa, sembrando la intranquilidad por un peligro, que siem pre lo encierran las armas de fuego abonadas á sorprender con la muerte por descuido de quien las maneja y con ellas quiere entregarse al sport de divertirse á costa de su miedo, diversión estúpida, porque no hay humano alguno que pueda tomar honradamente por entretenimiento el dar sustos á sus semejantes.

En Madrid, una joven de diez y ocho años, hija de un jefe del Ejército acaba de ser víctima de una de estas bromas que ha terminado en tragedia. Salto el proyectil cuya permanencia en el arma se ignoraba y el hombre á este sport entregado se convirtió por la fatalidad en un homicida, segando una vida en flor, llenando de luto un hogar y ahorrando su conciencia para toda la vida á un asesino cuyo recuerdo ha de amarguar la existencia que le resta.

Dice muy bien un periodista madrileño: conviene divulgar la desgracia, debe conocerla todo el mundo, para ver si de este modo se logra desterrar esas bromas estúpidas cuando no macabras, al contemplar quienes á ellas

sienten inclinación, los peligros que encierran.

POPIRO

UN NUEVO CENTENARIO

Rousseau

IV

Por lo demás, no hay que creer que la amistad de Rousseau y el noble vascongado hubiera sido más duradera que otras muchas, comenzadas bajo idénticos auspicios. La separación, haciendo imposibles los equívocos y las rencillas, vino á darle un tono ideal y aquella apariencia de afecto inquebrantable que campea en las *Confesiones*. Don Manuel de Altona quedó en la memoria de Juan Jacobo, no como un amigo más, generoso y discreto, inteligente y dulce, sino como el amigo por excelencia: el único que convenía al sabio reflexivo y amante de la virtud. «Después de sus viajes—sigue diciendo Rousseau—contraí matrimonio, murió joven, dejó algunos hijos; y estoy persuadido como de mi misma existencia que su mujer fué la primera y la única que le hiciera conocer las dulzuras del amor. Si exteriormente era devoto como buen español, en su interior adoraba la verdadera piedad de un ángel. *Exceptuandome à mi mismo*, á nadie sino á él hallé tolerante en lo que llevo de vida. Jamás se informó de cómo pensara una persona en materia de religión. Que su amigo fuese judío, protestante, turco, ateo, poco le importaba con tal de que fuera hombre de bien».

No deja de causar cierto asombro el convencimiento que manifiesta Rousseau en cuanto á su propia tolerancia, sobre todo si se recuerda cómo soñan acabar sus relaciones, por absoluta incompatibilidad de carácter con todo el mundo. Altona era «obstinado, tozudo inclusive por lo que respecta á muchas cuestiones indiferentes», pero así que se trataba de religión y hasta de moral, se reptaba, callaba ó decía simplemente: «Yo no me ocupo más que de mí mismo». Al autor de *El pacto social* le parece increíble que se pudiera asociar tanta elevación de alma con un espíritu de meticulosidad llevado hasta la minucia. Durante el tiempo que pasaron juntos en París, el joven vascongado distribuía metódicamente sus horas y jamás interrumpía una ocupación para entregarse á otra más placentera: de diez á once, los oficios divinos; de once á doce y media, estudio de Locke; de tres á cuatro, matemáticas ó física; de seis á siete, el rosario. «Cuando me leía la lista de estas distribuciones—añade Rousseau—yo empezaba por reír y acababa llorando de admiración... Nada tan alegre como su humor. Era fácil y ocurente en el donaire; le gustaba la ironía, brillando en ella por poseer como nadie el talento del epigrama... No tenía más español el rostro que la flema. Su piel era blanca, las mejillas coloradas y el cabello de un castaño casi rubio. Era alto y bien hecho. Diríase que tal cuerpo fué formado para albergar tal alma».

Y para terminar este panegírico incondicional y caluroso, que su pluma no debía repetir jamás, escribe el siguiente párrafo, de sentimental despedida: «Este sabio de corazón tanto como de inteligencia, entendía en materia de hombres, y fué mi amigo. He aquí mi contestación á quienquiera que no lo es. Nos comprendimos tan íntimamente que formamos el proyecto de pasar juntos el resto de nuestra vida. Todos los pormenores de este proyecto quedaron fijados entre nosotros la víspera de su partida. No faltó para realizarlo más que lo que no depende de los hombres, aun en los propósitos mejores calculados. Sucesos acaecidos con pos terioridad, mis desastres, su casamiento, su muerte, en fin, nos separaron de un modo irremisible. Diríase que sólo prosperan los negros proyectos de los malvados; los inocentes proyectos de la bondad y la honradez casi nunca llegan á buen puerto».

Véase, pues, cuán en poco estuvo que la vida de Rousseau, aventurero de la idea, como la de Colón en el siglo XV, se incorporase á la historia de España para realzarse, en uno de los patriarcales concejos de Basconja, su idilio de *El filósofo en el campo*, á guisa de los pastores seniles de Gesner y Florian ó como un anticipo del *Saint-Preux* de *Nueva Eloisa*, suplantando en los bosques, recitando versos cantables de Metastasio y desahuciándose en himnos telistas al Autor de la creación, lejos de la sociedad corrompida, en el seno de la naturaleza pródiga y amiga de la sencillez y las virtudes. ¿Qué sego hubiera tomado la existencia de Rousseau, que sego hubiera comunicado al espíritu de los españoles, si ese convenio con Altona llegara á cumplirse? He aquí uno de los problemas conjeturales que ninguna filosofía de la historia puede responder cuerdamente.

Contentémonos con decir ahora que al separarse en París del caballero vicaino, empezó su vida marital con Teresa y vino, casi en seguida, aquella crisis de su espíritu que se decidió en el camino de Vintrou, una tarde en que, congojado y lloroso por el dolor y la miseria de los hombres, se dirigió lentamente á la prisión de Diderot. Contentémonos con saber que Altona, el amigo del errabundo filósofo, ya de regreso con su pueblo natal, halló á otros compañeros de su misma condición, edad y aficiones. Tales fueron don Joaquín de Eguía y don Javier de Munibe é Iñiguez, marqués de Peñalbrida y tío del fabulista Samsiego, con los cuales no tardó en constituir uno de los primeros núcleos del filosofismo español: el de los *caballeros de Acozita*. Encubiertos bajo el seudónimo de *Los aldeanos críticos*, impugnaron con mordacidad algunas opiniones poco felices que contra los nuevos métodos de la física acababa de venter el Padre Isla en su *Frax Gerundis*. La polémica se abrió y á vuelta de no pocos tronos y dentelladas contra la escolástica, los peripatéticos y el «teólogo», inevitable é imprescindible fin cualquier obra de la vida española al decir de los milio-

ciosos triunviros—, acabaron por reconciliarse y quedar muy amigos el avisado jesuita y el desenfadado conde, principal sostenedor de la disputa.

Allí tomó cuerpo y recibió nombre el impulso de restauración de los intereses materiales que cuajó en la Sociedad Económica Vascongada y de que fueron saliendo todos los demás *Amigos del País*, con denominación que es un signo de la preponderancia de los fisiócratas y un eco de la sensiblería de Juan Jacobo. Mirabeau el padre, llevado de la misma corriente, llamóbase, como es sabido, *El Amigo de los Hombres*; Marat se apellidó *El Amigo del Pueblo* y los propios jacobinos tuvieron por nombre oficial el de *Amigos de la Constitución*. La Sociedad Vascongada adoptó por lema el *Irurac-Bat*, con el sello de las tres manos enlazadas, y dió comienzo á sus tareas con un ardor, entusiasmo y tenacidad imponderables. Después de la expulsión de la Compañía de Jesús, los mismos elementos se apoderaron del colegio de Vergara, convirtiéndolo en la famosa institución docente que tanto dió que hablar después como foco de impiedad y de propaganda francesa. Cuando la guerra con la primera República, el espíritu españolista flaqueó en las Vascongadas, llegando Gulpizcoa hasta la separación que la paz de Basilea dejó sin efecto. Los galanos abundaron en aquella tierra, antes y después tan tradicionalista y tan apegada á sus fueros, y se contaron allí más suscriptores de la *Enciclopedia* que en todo el resto de España.

¿Cómo explicar estas fluctuaciones y cambios de espíritu, estas reacciones en la dirección íntima de los pueblos que de la colonia, republicana en un día hicieron una futura Vendée y del árbol de Guernica, reverenciado por los convencionales como el hermano mayor de los siempre macilentos *árboles de la Libertad*, el símbolo de todo patriarcalismo tradicional y de toda constitución histórica en pugna con la nivelación igualitaria y geométrica del jacobinismo francés? He aquí otro enigma histórico que hay que limitarse á consignar, sin resolverlo. ¿Esta por ventura, bajo la seducción galicista de 1794, la misma aspiración de libertad local que bajo la guerra civil y el empeño legitimista de 1837? Pude formularse la pregunta, más no la respuesta, necesitada de muchas y muy arduas investigaciones y de más ardua meditación. Ella nos ha conducido la amistad de Rousseau, trabada con Altona en Venecia, allá por 1743 ó 44, sirviéndonos cuando menos para ver, en acción, como se teje la historia y cómo en ese tejido se entaza lo ordinario con lo culminante, lo trivial con lo célebre y lo cotidiano con lo histórico proplamente dicho.

Miguel S. OLIVER

(De La Vanguardia)

Lecturas y Comentarios

De millonario á pordiosero.—Seis millones en joyas.

Wauye Belvin, ex-presidente de la Compañía de los ferrocarriles de San Francisco-Eastern, conocido en América como uno de los más conspicuos financieros, ha sido preso en Nueva York por vagabundo, siendo después conducido á un asilo de mendigos. La noticia ha producido enorme y penosa impresión en los Estados de la Unión, y los periódicos cuentan que el millonario detenido ha contado la historia de su vida al ser interrogado por la autoridad.

A los dieciocho años tenía 100.000 coronas que le dió su padre para que trabajase. Con ellas abrió una fábrica de cigarros, elevando su numerario al poco tiempo á la suma de 1.200.000 coronas. Comenzada así su fortuna, fué siempre en aumento, hasta llegar á ser uno de los hombres más ricos de San Francisco.

A los millones por el adquiridos se agrega con después los heredados del padre, que Belvin multiplicó, constituyendo tan enorme fortuna, que no era posible calcular la cifra á que ascendía.

Como de ordinario ocurre, al millonario no le bastaba la riqueza para ser feliz, y pensó en el amor, encarnado en una de las mujeres más hermosas de América, con la que contraíó matrimonio.

A partir de la fecha en que se interpuso en su camino una mujer la caída comenzó siendo inevitable.

Abandonado el mundo de los negocios, estableció su hogar en Inglaterra, montando su vida de una manera dispendiosa. Para juzgar basta un solo dato: algunos de los vestidos de la esposa del millonario costaron 150.000 coronas, y como todos los renglones del presupuesto estaban en relación con los de la indumentaria, pronto comenzó á resentirse la inmensa fortuna de Belvin, que tuvo necesidad de restringir los gastos, volviendo á América con objeto de recuperar el dinero perdido.

El campo de los negocios no se mostró fértil en esta segunda etapa, y mientras los restos del patrimonio se consumían en especulaciones infructuosas, la mujer causa de la caída abandonaba al esposo arruinado.

En la historia eterna y vulgar de la mujer frívola y sin corazón, que tiene como epílogo la caída del hombre enamorado, que refugándose en el alcohol, desciende rápidamente los escalones del embriutamiento y la miseria.

En San Francisco de California han contraído matrimonio Miss Jenny Croker, que tiene un capital de 500 millones de doys, y Mr. Malcolm Whitman, que posee 600.

La ceremonia nupcial ha costado 250.000 francos, de los cuales, 75.000 correspondían al adorno de la iglesia donde se celebró el acto.

El traje de la desposada había costado

250.000 francos, y tenía adornos de piedras preciosas.

En el trayecto las mujeres *detectives* y quis custodiaban á Miss Jenny, para evitar que alguna malhechora quisiera apoderarse de las joyas que llevaba, y cuyo valor total se calcula en seis millones de dollars.

ARGOS.

PALMA

Hemos tenido ocasión de hablar con el presidente de la Comisión municipal de Hacienda con respecto al proyecto de Presupuesto para el año 1913 y nos ha manifestado que en las reuniones que ha celebrado la Comisión todavía no se ha tomado acuerdo alguno y que solo se habían cambiado impresiones.

Se ha hablado en terminos generales del nuevo proyecto pero nada en concreto se ha resuelto sobre creación de nuevos arbitrios.

Los editores de la revista quincenal ilustrada de Baleares *Vida Isleña*, suplican á los vendedores de fuera de Palma que remitan los ejemplares sobrantes si los tienen del último número de la revista, correspondiente al 15 del corriente, pues se ha agotado, no pudiendo servir la administración los pedidos que se le hacen.

Los señores Planas y P. zá, Consignatarios en Palma de la línea Pínillos no participan que el 10 de Septiembre saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el nuevo vapor «Infanta Isabel», siendo este su viaje de inauguración, que efectuará en 17 días. Este vapor fué bñto al mar el 29 de Junio de este año, siendo ahora el mayor de la marina mercante española. Efectuará el segundo viaje el 10 de Noviembre.

El nuevo y lujoso vapor correo tiene 14.500 toneladas á dos máquinas y doble hélice; va provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos.

La «Gaceta» publica una Real orden del ministerio de la Gobernación, cuya parte dispositiva dice así: «S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido resolver, de conformidad con el parecer del ministerio de la guerra, se autorice á las Comisiones mixtas de reclutamiento para que puedan declarar inútiles totales á los reclutas sujetos á revisión de los reemplazos de 1911 y anteriores, que fueron declarados inútiles temporales por estar comprendidos en la clase segunda del cuadro de inutilidades anexo á la ley de reclutamiento de 1896 y que al propio tiempo lo estuviesen en las clases segunda y tercera del cuadro anexo á la vigente ley de reclutamiento, sin las restricciones impuestas por el artículo 80 de la citada ley anterior.»

Anteayer en la Asociación Liberal de San Suñer, dió el señor Barceló ante numeroso y escogido público, la anunciada conferencia, sobre el tema «Las Cruzadas». Con estilo claro y conciso, y entrando en minuciosos detalles que demostraron en el conferenciante un profundo estudio histórico de este asunto, explicó las diferentes expediciones que tenían por objeto arrebatar de las manos de los infieles los Lugares Santos. Enumeró, después, los beneficios económicos que alcanza Europa con estas guerras, y al finalizar fué objeto de muchos aplausos y felicitaciones.

Formada por el Alcalde de Llubi la relación de los propietarios interesados en la expropiación de los terrenos que se necesitan para la prolongación de la calle de la Cuasta hasta empalmar con la carretera de Inca á Santa Margarita, se advierte á los mismos que podrán presentar las reclamaciones que consideren oportunas dentro del plazo de 15 días.

Ha quedado abierto en la Contaduría del Ayuntamiento el pago de alquileres de los edificios de las Escuelas públicas de este Municipio, correspondientes al primer semestre del año actual.

El Ibiza la benemérita detuvo á varios individuos por haber sostenido una reyerta resultando varios heridos.

Por reciente Real orden ha quedado sin efecto el nombramiento de don Juan Chichilla Dominguez, para el cargo de oficial 1.º de este Gobierno de provincia.

El señor Gobernador ha multado con cinco pesetas á cada uno de varios vecinos de Ibiza por usar armas prohibidas.

En un predio de Algaida, un muchacho de unos once años de edad, se encaramó á un almendra al objeto de cojer un nido de gorriones, pero con tan mala fortuna que desgrajándose la rama sobre la que estaba, vino á suelo, de una altura considerable.

Fué auxiliado por los colonos y en bastante mal estado fué conducido á su domicilio que lo tiene en los alrededores de esta capital.

Ayer tarde ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle de Pelaires por haberse inflamado una caja de cerillas.

Gracias á los prontos auxilios de los vecinos el incidente careció de importancia.

En Algaida, Santañy y Campos han sido denunciados al Juez municipal de la misma diversos individuos por infracción de la ley de caza.

El médico-cirujano, nuestro amigo don Cayetano Aguiló, nos participa haber trasladado su consultorio médico-quirúrgico á la calle de Sintas, número 5, al lado de la fotografía.

Con motivo de las ferias y fiestas en Valencia, la *Isleña Marítima*, ha acordado una baja en el pasaje de ida y vuelta, validera para el regreso hasta el 8 del próximo Septiembre. 1.º 40 pesetas, 25 id. 2.º y 15 id. 3.º

Resolviendo una consulta elevada por varios padres de familia al señor Director del Instituto general y técnico de esta capital, dicho señor ha resuelto que los alumnos que fueron suspendidos en los exámenes de ingreso celebrados en el mes de junio último podían volver á examinarse en Septiembre no importando, además, efectuar nuevo pago de matrícula.

Con tan acertada disposición, que seguramente será muy bien recibida, dichos escolares no se verán precisados á esperar la convocatoria del mes de junio del año próximo conforme venía sucediendo en años anteriores.

Ayer tarde, desde el Paseo de Sagrera á la Plaza de Cort, se extravió una collada de oro de payasa. Si la persona que la haya encontrado quiere devolverla, pueda pasar por esta redacción y se le indicará su dueño.

Se ha publicado el «Libro de Oro» de la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza, historia y resumen de aquel Cortames al que concurrieron industriales de esta provincia.

Se ha puesto á la venta el precio de diez pesetas ejemplar, pero tanto los señores del Comité como los Expositores que deseen obtenerlo pueden solicitarlo por mediación de esta Cámara de Comercio que les será entregado libre de gastos y al precio de cinco pesetas ejemplar.

EL CIERRE A LAS OCHO

Los dependientes de Comercio al público

Hemos recibido del Presidente de la Unión Protectora Mercantil la siguiente carta y el escrito que la acompaña dirigido al público por los dependientes de comercio encaminado á consolidar el cierre de las tiendas á las ocho de la noche.

Dada la excelente disposición de los dueños de los comercios es de esperar que igual atención recibirá de los compradores. La simpática clase de dependientes de comercio.

«Quien será que sabiendo que vá á robar unas horas de descanso aguardará á las ocho de la noche para efectuar sus compras? Nadie, á no ser por olvido. Por lo tanto, obran cuerdamente los dependientes de comercio con la súplica que dirigen al público. Así se refresca el acuerdo y sólo con tenerlo presente, se logrará que sea un hecho definitivo el cierre á las ocho con lo que no solamente ganarán los empleados, sino también los comerciantes que por higiene deben de tener unas horas para pasarlas libres de las molestias y preocupaciones de sus negocios».

Señor Director de LA ALMUDAINA. Muy señor nuestro y de nuestra mas distinguida consideración personal:

Desearia nos [merecer de Vd. la inserción del presente manifiesto en el diario de su digna dirección para favorecer con ello los fines que esta asociación persigue por lo que en nombre de nuestros compañeros le quedamos las mas expresivas gracias y le quedará sumamente agradecida. «La Unión Protectora Mercantil».

Al público. Uno de los problemas que en su resolución han demostrado mas marcado interés las clases obreras, ha sido la reglamentación de las horas diarias de trabajo: todas ellas, escopio la que llamamos, dependientes de comercio ó obreros mercantiles, disfrutan hoy en día de este gran beneficio humanitario, debido sin duda á sus grandes constituciones y á su educación social que les ha permitido el pactar con sus patronos la reducción de su jornada, sancionándola por pactos legales concertados entre cada gremio de por sí, con sus respectivos patronos, menos los menores que la disfrutan por legislación oficial.

Nosotros, los dependientes de comercio no creyendo estar exceptuados de merecer se nos reduzca nuestra jornada, pues como el público sabe, somos los que mas horas permanecemos ocupados en la nuestra, llegando el caso de prestar 14 y 15 horas de trabajo en los comercios, hará cosa de seis meses nos ocupamos con verdadero anhelo á poder lograr de nuestros

patronos sea un hecho, la implantación definitiva en Palma del cierre de los establecimientos de tejidos y sus similares á las 8 de la noche, mejora que redundará en muy señalado beneficio nuestro, sin perjudicar en lo más mínimo los intereses del comercio ni del comprador toda vez que para los efectos de nuestros artículos les es mas práctico efectuar compras de día, que no con luz artificial.

De las gestiones que ha venido efectuando «La Unión Protectora Mercantil», para pactar el mencionado cierre, podemos deducir que ha sido un éxito para nuestra clase, pues todos nuestros patronos sin excepción alguna haciéndose cargo de lo lógico de nuestras aspiraciones, han accedido gustosos á nuestra petición, y en Palma los comercios de tejidos y camiserías, cierran sus puertas á la venta á las 8 de la noche, desde el día 15 del presente mes.

No será la dependencia de esta Capital la que excepcionalmente disfrute de esta mejora, pues al escribir el presente manifestamos á la vista de datos para demostrar que nuestros compañeros de Sevilla y Valencia, se nos han anticipado á disfrutarla con el bien entendido que la primera de estas dos capitales era la población de España que cerraba sus comercios más tarde, dándose caso de haber algunos que por costumbre lo efectuaban á las once de la noche, no resultando perjudicados sus intereses al hacerlo ahora á las 8 toda vez que el cierre es general en los de su clase.

Si volvemos la vista á nuestros hermanos de allende los mares, veremos que en fecha 24 Abril del año pasado, fué presentada en el Consejo Municipal de Málaga (Puerto Rico) una petición de varios dependientes del comercio local pidiendo una ordenanza para que los establecimientos comerciales cerrasen sus puertas á las seis de la tarde cada día laborables, igual petición fué mantenida en la Cámara de Delegado en un proyecto de ley y como resultado de ello confió poder á los Consejos Municipales por virtud de una ley para regular la clausura de los comercios en los días laborales, considerando los legisladores puertorriqueños, según dice la ley «que no hay motivos para crear que las prescripciones de una ordenanza semejante, puedan perjudicar ni gravar los intereses de nadie en sus relaciones con los demás ni en sus relaciones entre sí, ni al público consumidor».

Damos esta profesión de datos sobre el particular, para que una vez que el público se haya hecho cargo de lo importante que es para todos en general la mejora establecida y contando será bien acogido nuestro manifiesto, con el presente. Llegamos á él en súplica, para que en lo sucesivo se abstengan de concurrir á los comercios á la ciudad hora para no tener que demorar el cierre á las ocho atendiendo á compradores que sin sacrificio de ninguna clase pueden efectuar sus compras en cualquier hora del día en que pondremos toda nuestra atención en ser los gratos con nuestros servicios y por lo que les quedarán sumamente agradecidos. —Los dependientes de Comercio.

De las Islas

Ibiza

Para Barcelona ha salido don Guillermo Ramón, acompañado de su distinguida familia.

El señor Ramón que ha permanecido largo tiempo en la dirección de Sanidad Marítima de este puerto, ha sabido conquistarse las simpatías de toda Ibiza por su proceder digno y caballereco.

Prueba de nuestro cariño es la manifestación de simpatía que le han dispensado las muchas personas que han bajado al muelle á despedirle.

Que lleve feliz viaje el señor Ramón y que sepa grangearse en el nuevo cargo de Médico de Bahía de la Estación Sanitaria de Barcelona las buenas amistades ha dejado en esa, es lo que esperamos.

Sóller

Ha regresado de Vicky el distinguido Alcalde de esta ciudad don Juan Puig y Rullán.

El primer día de su llegada se encargó nuevamente de la Alcaldía.

—Ha dimitido el cargo de Jefe de la estación de Palma del «Ferrocarril de Sóller», nuestro particular amigo don Antonio Forteza.

—Con igual éxito que en las anteriores funciones trabajó la compañía Casala-Zacoria en el teatro de la «Defensora Solerense», el sábado, domingo y jueves últimos.

La asistencia de espectadores ha ido en aumento, así es que el domingo por la noche vióse completamente ocupado nuestro coliseo.

Los actores cosecharon en todas las funciones frecuentes aplausos, como premio á su excelente labor.

La empresa ha abierto un nuevo habono de seis funciones, á contar del jueves próximo.

20 Julio 1912.

Campanet

Con un replique de campanas se colocó el jueves en la fachada de la nuestra Iglesia parroquial, la bandera anunciadora de la gran fiesta cívico religiosa, que el pueblo se prepara á celebrar los días 24, 25 y 26 del presente mes en obsequio al patrón de España San Jaime. Este año, á juzgar por los preparativos y animación promete ser muy lucida como todos los años. El programa que se me ha facilitado, será como sigue:

Día 24, á las cuatro de la tarde gran corrida de novillos en la plaza mayor, lidiándose dos bravos toretes del predio de Mina, los cuales serán capeados, banderileados y mueros á estoque por un cuadrilla de aficionados de este pueblo bajo la dirección de un conocido diestro de la capital.

Al anochecer, en la Iglesia parroquial, solemnes completas. A las diez en la plaza mayor que estará profusamente iluminada.

con luces de acetileno, y adornada con banderolas, se quemará un bonito castillo de fuegos artificiales; y en los intermedios suelta de globos; amenizará la función, la banda del pueblo con las mejores piezas de su escogido repertorio.

Día 25, al amanecer, diana por algunos pares de gaitas, que recorrerán las principales calles del pueblo.

A las diez, en la Iglesia parroquial misa solemne, con sermón por un renombrado orador. Acabada la función, y siguiendo el tradicional costumbre se sacarán de la parroquia los premios para la carrera, donde se habrán depositado durante la misa mayor; y pueblo y autoridades se trasladarán ambos para empezar las carreras, para caballerías en los que, además de los premios ordinarios, se adjudicarán otros varios y extraordinarios. Por la tarde, en la Iglesia, vísperas solemnes, y acabados estos, carreras para hombres, mujeres y niños en la calle Mayor, en los cuales también se adjudicarán valiosos premios. Al anochecer en la plaza mayor empezará el baile de boleros, que acompañarán algunos pares de gaitas.

Día 26; el programa se ejecutará igual en todo que el día anterior exceptuando que las carreras de la tarde para hombres, se verificarán en la calle de la Recto ja.—C.

La Puebla

Se preparan este año solemnes fiestas para honrar la festividad de San Jaime patrón de esta villa.

Forma parte del programa la inauguración de la Central Eléctrica que ha construido el inteligente Ingeniero electricista don Enrique Ordinas.

El programa de los festejos es como sigue:

Día 24.—A las cinco de la tarde, gran corrida de novillos de «La Albufera» por la cuadrilla que dirige Jaime Clar (s) Moreno, previo el permiso de la Autoridad Superior; se lidiarán y serán muertos a estoque tres novillos en la pintoresca plaza que sólo para este efecto se construye en el campo. Será gratis para todos los espectadores y sólo se permitirá la permanencia en los carros ó palcos, propios de particulares con el consentimiento de sus dueños, quedando por tanto prohibida la estancia debajo de los palcos, en el espacio comprendido desde los carros a la valla, y en el redondel. Amenizará la función la banda de música.

Después de dicho acto solemne bendición é inauguración de la nueva Central Eléctrica instalada por don Enrique Ordinas.

A las 9 de la noche: Sorprendente iluminación en las espaciosas plaza-paseo, adornada convenientemente y en la que está instalado un artístico y magnífico palco para la música que tocará hasta las 12; durante los intermedios se dispararán hermosos fuegos artificiales.

Día 25.—Festividad de San Jaime. Al amanecer diada por las calles.

A las 11 de la mañana, carreras en el Cds como los otros años.

A las 5 de la tarde, grandes carreras de hombres a pie y en bicicleta, de mulas y caballos con carretones en la forma siguiente en el magnífico hipódromo de «San Ferragut».

1.ª Carrera.—Hombres a pie. Primer premio 10 pesetas. Segundo 5.

2.ª Carrera.—Ciclistas. Primer premio 10 pesetas. Segundo 5 id.

3.ª Carrera.—Mulass. Primer premio 10 pesetas. Segundo 5 id.

4.ª Carrera.—Caballos pequeños. Primer premio 15 pesetas. Segundo 7 50 pesetas.

5.ª Carrera.—Caballos mayores. Primer premio 25 pesetas. Segundo 12 50 pesetas.

6.ª Carrera.—Caballos mayores. Primer premio 40 pesetas. Segundo 20 pesetas.

7.ª.—Libre para todos los de Mallorca. Un premio de 100 pesetas y dos de 50 pesetas.

A las 9 de la noche, iluminaciones y bal es.

machacada haciendo volcar el vehículo.

Los ocho viajeros que iban en el coche resultaron con ligeras contusiones.

El hecho fué denunciado al Juzgado.

Un herido en Ibiza

Dicen de Ibiza que el domingo fué llevado al Dispensario de la Cruz Roja, Juan Tur, de Cas Canonge, con una herida incisocortante en la nalga derecha, que le produjo en la calle del Conde del Rosellón, su convecino molinero des Puig d'en Valls.

El herido cuenta sólo 28 años y ambos, herido y agresor son casados.

El herido fué asistido por el médico forense don Antonio Serra Guasch, y varios socios de la Benéfica Sociedad, a la que fué trasladado por los guardias señores Ripoll y Mari.

El agresor ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado.

De Sociedad

En el yate Hivondelle II en que viaja su propietario el Príncipe de Mónaco, embarcó acompañando a S. A. el joven Doctor en Ciencias Naturales don Rafael de Buen, quien tomará parte en las investigaciones científicas que ha de emprender el Príncipe en los mares de las Azores, Terranova y Cantábrico.

En el vapor Cataluña de Alicante, llegó ayer nuestro distinguido amigo el Administrador del Real Patrimonio don Enrique Sureda, quien ha permanecido unos días en la Corte.

En el mismo vapor llegaron también la señora madre del Juez de primera instancia don Julio de Torres y nuestro compañero don Pedro Ferrer Gibert.

El jueves de la presente semana, ante el altar de la Inmaculada Concepción de la parroquia de Sóller se unieron en santo matrimonio el joven comerciante establecido en Dortmund (Alemania) don Bartolomé Garau y Serra y la bella y simpática señorita doña Antonia M.ª Alberti y Castañer.

Fuó el celebrante en la ceremonia don Antonio J. Garau Pbro. Capellán del Colegio de M. M. Escolapios y hermano del novio, y asistieron como padrinos: don Juan Valcañones y don Francisco Marroig por parte del primero y el médico don Jaime Antonio Mayol Busquets y el industrial don Jaime Antonio Mayol Arborea por parte de la segunda.

Tengan los novios muchas felicidades.

Leemos en el Diario de Ibiza:

«Se nos dice que, reunido esta mañana el Cabildo de esta S. I. Catedral con objeto de designar sustituto interino al que fué dignísima autoridad eclesiástica, don Juan Tur Colomer (q. e. p. d.), la designación ha recaído en el Canónigo don Bartolomé Ribas, personalidad igualmente dignísima.»

En el vapor Cataluña, llegaron ayer de Alicante é Ibiza, don Manuel López, don Bautista Azaga, don Juan Roure, don Casimiro Alvarez, don Manuel Portillo, don Antonio Bonete, don Cayetano Tarobji y don Matias Sabater.

Ante el altar de la Purísima Concepción de la Iglesia parroquial de Sóller se unieron el jueves por la mañana, en el indisoluble lazo del matrimonio, el joven comerciante don Jaime Vicens Planas, socio de la importante casa Trias de Bezierra, y la simpática y distinguida señorita doña Francisca Bernat y Ferrer.

Bendijo la unión el Rdo. don Arnaldo Mir Pbro.

Fueron padrinos: por parte del novio su madre doña Rosa Planas y por parte de la novia su padre don Nicolás Bernat y su hermano don Miguel.

Le deseamos muchas felicidades.

Vemos que en el Capítulo celebrado en El Escorial por los Padres Agustinos, han sido nombrados Director, Vice-Director y Precursor del Colegio de Palma, respectivamente, los RR. PP. Natalio Herrero, Pablo Martínez y Vicente Menéndez.

Ayer tarde salieron para Barcelona, en el vapor Rey Jaime II, doña Francisca Creus, doña Concepción Isern, don Pedro Mayol, don Lorenzo Mayol, don Vicente Jorba é hija, don Alberto Iglesias, don Juan Ramón y don Bartolomé Pons.

También se embarcaron en dicho buque el ilustrado médico militar, nuestro querido amigo don Bernardo Riera y su distinguida señora.

Audiencia

Causa por hurto

Ayer á las diez de la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Miguel Vidal, Miguel Hernandez Cabrer, Esteban Salom y Ramón Diaz acusados del delito de hurto.

Representó el ministerio público el abogado Fiscal señor Motes.

Los dos primeros procesados estuvieron defendidos por el Abogado don Joaquín Pascual y los dos últimos por el abogado don José Felín.

Abierta la sesión se procedió al examen de los procesados.

El Vidal y el Hernández manifestaron que marchando por la carretera de Inca en el mes de Diciembre último encontraron una caja de dinamita; que hicieron gestiones para averiguar quien pudiese ser el dueño y no encontrándolo resolvieron venderla.

Que encargaron para que lo verificase á

Esteban Salom no diciéndole la procedencia.

Esteban Salom corroboró el dicho del anterior, añadiendo que él á su vez invitó á su cuñado Ramón Diaz á que le ayudara.

Ramón Diaz dijo que atendiendo á una súplica de su cuñado Salom se encargó de la venta de unos paquetes de dinamita ignorando la procedencia.

Como testigos comparecieron don Miguel Bestard, Antonio Alemany y Antonio Socías, cuyas declaraciones carecieron de importancia.

El señor Fiscal mantuvo sus conclusiones provisionales.

Acusó al Vidal y al Hernandez de un delito de hurto por valor mayor de cien pesetas y á Salom y á Diaz como encubridores del mismo.

Se extendió en varias consideraciones y pidió para los dos primeros la pena de 4 meses y un día de arresto mayor y para los dos últimos la de 125 pesetas de multa.

Don Joaquín Pascual negó en su favor que sus dos defendidos fueran autores de delito alguno, pues por la declaración del carretero se desprendia que pudo estraviar la caja que fué encontrada más tarde por aquellos.

Pidió de la Sala una sentencia absolutoria.

El señor Felín dijo que sus defendidos no podían ser encubridores de un delito cuya existencia ignoraban, como lo demostraban las propias declaraciones de los interesados y en su consecuencia procedía la absolución.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Pou se reunió ayer el Ayuntamiento de esta ciudad asistiendo los siguientes señores Concejales:

Conservadores.—Señores Brondo, Salas, Font y Arbós, Suau, Serverre, Villalonga Olivar, Mir, Font y Peña, Carbonell, Puigdorff y Decallar.

Liberales.—Señores Rover, Tous, Gimenez, Sampol y Perez.

Republicanos.—Señores Obrador, Cirer y Trián.

Socialista.—Señor Roca y Hernández.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró de una carta del señor Ibarra sgradeciendo la felicitación del Ayuntamiento por sus gestiones en pro de la ley de aguas.

Se aprobaron diferentes permisos de obras.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Obras referente á la reforma de la alineación de la calle de San Miguel.

Se acordó pagar del capítulo de imprevistos los gastos de la Comisión que pasó á Madrid.

Se acordó conceder pensiones vitalicias á las viudas de los empleados fallecidos don José Cano y don José Otero.

Se aprobó un cuestionario de Higiene formado por la Junta Municipal de Sanidad.

Se aprobó el nombramiento de don Jaime Fiol para el cargo de veterinario municipal gratuito.

Se aprobó el nombramiento de bombero de la brigada de esta ciudad á favor de don Gabriel Cifre Ramis.

Terminado el despacho ordinario el señor Tous preguntó el estado del expediente relativo á la alineación de la calle de San Miguel.

Le contestó el señor Alcalde que en el dictamen aprobado se le señala á la calle una anchura de 10 metros y que en cuanto á la casa en construcción la Comisión queda encargada de hacer las oportunas gestiones con el propietario.

El señor Obrador se congratuló de que el señor Gobernador haya impedido que las Escuelas Frosbel invadiesen el claustro de San Francisco.

Y se levantó la sesión.

Del Ejército

Clasificaciones.—Han sido declarados aptos para el ascenso el Capitán de Ingenieros don Ramón Talx Atrasargasti y los primeros tenientes de id. don Joaquín Fuster Rosselló y don Juan Patero y d'Estecoparr.

Ascensos.—Han sido ascendidos á cabos de cornetas los cornetas del regimiento de Palma n.º 61, José y Antonio Natividá Núñez, quedando destinados al regimiento de San Fernando, 11, y de Africa, 68, respectivamente.

Destinos.—El cabo de Tambores del regimiento de Inca, 62, Manuel Genover Paéz, ha sido destinado al de Orotava 65, y el de este regimiento Dionisio Sanz San Mateban, al de Inca, 62, y Mariano Martín ascendido, del batallón de cazadores de Arapiles, al regimiento de Palma, 61.

Transportes.—Se ha ordenado que del Parque de la Comandancia de Artillería de esta Plaza sean trasladados á la Pirotecnia militar de Sevilla los estropieles é pedrelóns modelo 1896, fabricados en 1911 y año actual, después de efectuada la entrega de los que tengan en su poder los cuerpos y unidades del arma.

Crónica de Sports

Tiro de pichón

Reina gran animación con motivo de las tiradas de pichón extraordinarias que se celebrarán en el campo de tiro que «La Veda», posee en el Corp Marí los días 25 y 30 del corriente mes.

El día 25 se disputará la elegante y valiosa copa de plata dorada que para este concurso se ha servido regalar S. M. el Rey, Presidente honorario de «La Veda».

También se disputará en dicho día un valioso premio concedido por el imper-

Agua esterilizada á 116 grados de temperatura Sistema CARTAULT

Desde hoy, en el propio domicilio de mi fabrica, calle Arco de la Merced, se espnde Agua esterilizada, (á 116 grados de temperatura), por el sistema CARTAULT, (único y el más recomendado en su clase), al precio de diez céntimos de peseta el litro, á granel y GRATIS para los pobres que por disposición facultativa les sea ordenado.

Palma 1.º Junio 1912.—F. Miret

tantie Casa Eduardo Schilling, fabricante de las escopetas marca Jabali.

Como accésita á los dos premios inferiores se concederán dos medallas de plata.

El día 30 de los corrientes en dicho campo de tiro se disputará el Campeonato de tiro de pichón de Baleares.

El que gana dicha tirada recibirá una preciosa medalla de oro con el escudo de la sociedad.

El mismo día se disputará un valioso premio cedido por la importante Casa Sande Gastelurrúta fabricante de las escopetas marca Lobo.

Como accésita á los dos premios se concederán medallas de plata.

Según noticias, tomarán parte en dichas tiradas buen número de distinguidos sportsmen deseados de obtener los valiosos premios.

Lanz tennis

Todas las tardes distinguidos jóvenes están practicando tan higiénico y elegante sport en el campo de «La Veda».

Se proyecta para en breve un rel en el que tomaron parte los mejores jugadores los cuales se disputarán una hermosa copa de plata, obsequio de «La Veda».

También se proyecta un rel en el que tomarán parte distinguidos y elegantes señoras.

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena, el astrónomo Steljohn hace los siguientes pronósticos:

Del 22 al 24 será generalmente tranquilo la situación atmosférica en nuestras regiones, y solamente estará perturbada en el NE. y 22 en el N. y NE. el 24.

El jueves llegará al SO. de la Península un núcleo de fuerzas del Atlántico que ocasionará algunas lluvias ó tormentas de corto radio desde Portugal y Andalucía al Centro, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El viernes 29, se remontará hacia nuestro NO. el núcleo de fuerzas mencionado y llegará á Irlanda una depresión. Por el influjo de esos elementos se registrarán algunas lluvias y tormentas en la Península, particularmente desde el NO.; hasta la región central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Se perturbará mas el estado atmosférico en nuestras regiones el sábado 27 porque el núcleo de fuerzas de nuestro NO., adquiriendo mayor intensidad, avanzará por nuestra Península hacia Oriente, mientras la depresión de Irlanda pasará por Inglaterra y Canal de la Mancha. Se producirán lluvias y tormentas bastante generales, con los mismos vientos del segundo al tercer cuadrante.

El domingo 28 se hallará en los Países Bajos y mar del Norte la depresión del Canal de la Mancha, y el núcleo de fuerzas de la Península se habrá corrido al Mediterráneo, hacia los parajes de las Baleares. Estos centros de perturbación aérea ocasionarán algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, con vientos de entre SO. NO.

El lunes 29 mejorará el estado atmosférico de la Península, porque se apartarán de nosotros las depresiones referidas, y su acción sólo será algo sensible en el Cantábrico y en el NE.

Del 30 al 31 los núcleos de fuerzas que se acercará á Portugal y Galicia y la depresión que llegará á Irlanda producirán algunas lluvias y tormentas desde el NO. al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrantes.

Los billetes falsos

Circulan billetes de 100 pesetas falsos que imitan perfectamente á los auténticos según tenemos en un periódico de la Corte.

Añade este que es muy difícil distinguir los billetes del Banco de España legítimos de los falsificados, tanto por lo bien hechas que suelen estar las falsificaciones, como por las diferentes emisiones que están actualmente en circulación legal.

Actualmente los siguientes:

De 1000 pesetas.—Marqués de la Ensenada, emisión de 1.º de Julio de 1884; Goya, 1.º de Octubre de 1886; Conde de Caballero, 1.º de Mayo de 1895; Alegoría, 1.º de Octubre de 1903 28 de Enero de 1907.

De 500 pesetas.—Conde de Florida Blanca, emisión de 1.º de Julio de 1884; Goya, 1.º de Octubre de 1903 y 28 de Enero de 1907.

De 100 pesetas.—Mendizabal, emisión de 1.º de Enero de 1884; Mou, 1.º de Julio de 1884; Goya, 1.º de Junio de 1889; Jovelanos, 24 de Julio de 1893 y 2 de Enero de 1898; Quevedo, 25 de Noviembre de 1899; Velazquez, 20 de Noviembre de 1902; Echegaray, 17 de Marzo de 1905; Alegoría, 24 de Septiembre de 1906.

De 50 pesetas.—Mendizabal, emisión de 1.º de Enero de 1884; Bravo Murillo, 1.º de Julio de 1884; Goya, 1.º de Octubre de 1886 y 1.º de Junio de 1889; Jovelanos, 24 de Julio de 1893 y 2 de Enero de 1898; Quevedo, 25 de Noviembre de 1899; Velazquez, 20 de Noviembre de 1902; Echegaray, 17 de Marzo de 1905; Alegoría, 24 de Septiembre de 1906.

De 25 pesetas.—Sanillán, emisión de 1.º de Enero de 1884; Goya, 1.º de Octubre de 1886 y 1.º de Junio de 1889; Jovelanos, 24 de Julio de 1893 y 2 de Enero de 1898; Quevedo, 25 de Noviembre de 1899; Velazquez, 20 de Noviembre de 1902; Echegaray, 17 de Marzo de 1905; Alegoría, 24 de Septiembre de 1906.

Total: 32 emisiones.

Enfermedad sospechosa en Argel

En la prensa de Madrid, llegada ayer encontramos las siguientes líneas sobre la enfermedad sospechosa en Argel.

OCTAVO ANIVERSARIO del fallecimiento de D. GABRIEL CAMPOMAR JAUME E. P. D. El miércoles 24 de los corrientes, se celebrará en la parroquia iglesia de San Nicolás, á las nueve, un oficio conventual, en sufragio del alma del finado. La familia ruega á sus amigos y conocidos asistan á dicho acto.

Café y Fonda del Loro DE PEDRO JOSÉ VILA Plaza de Antonio Maura, núm. 32.—POLLENSA Completamente reformado el edificio se dispone de buenas habitaciones, con toda clase de comodidades. Además se dispone de servicio esmerado y buena cocina. Grandes fiestas en Pollensa, por el día 2 de Agosto próximo

Visita á la Corte de Maria A Nuestra Señora de las Mercedes, en la Merced. Santoral Hoy.—Santos Laborio confesor y Apollinar, obispos. Mañana.—Santa Cristina virgen, Nieta, Agustina, maritres y san Francisco Solano confesor. Vigilia—Ayuau. Tan seguro como la Quilina contra la fiebre, es la «Piperzina Dr. Grau» contra las enfermedades producidas por el antimonio como son la gona, clíptica, arellenas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos, neurálgias, etc. Depósito general para la isla de Mallorca, Centro Farmacéutico

AGUAS CARDÓ.—Bronquitis, herpes. V. anuncio 4.º pagina. Para preservar DE ENFERMEDADES EPIDEMICAS Tómese las aguas del valle de Vichy FUENTES-SAINT-LOUIS

SE ALQUILA una casa en Porto-pl, buena situación. Informarán Monserrat, 50. Por aumentano una familia venden algunos muebles en perfecto estado. Darán razón calle de los Hostales, 23, tienda.

PARA ALQUILAR Cuatro localidades de los zaguanes números 120 y 124. de la calle del Sindicato, por haber tenido que sacar los inquilinos por debitos de cinco y seis mensualidades y son parte del primer piso de dicha casa hoy habitada por la sociedad «Juventud Republicana Radical», otra núms 4 y 7 del segundo piso y otra núm. 33, del tercer piso de la misma casa. Palma 21 de Julio de 1912.

SOLARES EN BUÑOLA En el ensanche del Camp de Son Garcías, los hay con agua abundante y propias para la construcción de edificios adecuados para veranetes. Ventas al contado y á plazos, en buenas condiciones. Informes en el mismo predio y para detalles en Palma, San Miguel, 31, entresuelo.

APRENDIZ Y OFICIAL platero se desea «Casa Anunciadora», Palacio, 8, informarán.

MAL DE ESTE SIGLO Vivimos en plena fiebre de negocios; el tema de los tiempos modernos es vivir una super-actividad imposible que desgasta el organismo, engendra la debilidad de todas las funciones; el desgaste del sistema nervioso produce el desequilibrio de los nervios que ocasiona la pérdida del sueño, dolor de cabeza al menor trabajo del cerebro, temblor de las manos, debilidad en los pies, ensueños, pesadillas, con pérdida del apetito y de la alegría, que conduce fatalmente al apocamiento moral, la hipocondría y la tristeza. Las malas digestiones y la debilidad nerviosa cada día en aumento por la alta nutrición que hemos prodigado; el SURMENAGE nos ha conducido á la NEURASTENIA, enfermedad que hace estrogos en este siglo. Unos frascos de jarabe HIPOFOSFITOS SALUD vigorizan el sistema nervioso y ordenan el desorden de los nervios, causa efectiva de la NEURASTENIA adquirida en los hechos por la existencia del presente siglo. Pídense en buenas farmacias y droguerías HIPOFOSFITOS SALUD de Clement y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

LIQUIDACION á cualquier precio de Sombrillas PERFORADAS INGLESA CADENA, 6. Pianos Chassaigne Antigua Casa BARQUÉ, COLÓN, 24

TELEGRAMAS

LEVANTAMIENTO MONÁRQUICO EN PORTUGAL

Madrid 21 a las 24 Emigrados a Cuenca

A las cinco y media han salido para Cuenca algunos emigrados portugueses.

En la estación dieron vivas al Rey y a la Monarquía.

Paiva Conceiro está en Portugal. Dicen de Tuy que Paiva Conceiro está en Portugal.

Se asegura que espera el regreso de un emisario que ha enviado a Inglaterra a conferenciar con el ex-Rey Manuel.

Su permanencia en Portugal obedece al propósito de exigir ciertas responsabilidades.

Llegada de más emigrados portugueses

El Gobernador señor Fernandez Latorre ha negado que a los internados portugueses que han permanecido en los calabozos del Gobierno civil dejaran de darles de comer, pues se les sirvió rancho.

Nos ha añadido, que a los 42 emigrados llegados hoy se les ha conducido directamente a su albergue a fin de evitar noticias falsas.

Entre los llegados figuran varios oficiales, a los cuales se autorizó para comer fuera, acompañándoles un agente de la policía.

Mañana llegarán otros 42.

Madrid 22 a las 18

Entrevista con el representante de Portugal.—No hay revolución.—Manejos de los monárquicos

Paradero de Paiva Conceiro.—Comiso de armas y cartuchos

Tuvimos los periodistas una entrevista con el representante de Portugal, quien nos enseñó un telegrama de su gobierno de la una de la madrugada diciendo que la tranquilidad es completa en toda la nación y atribuye la falsedad de la noticia sobre la revolución en Lisboa y Oporto a manejos de los monárquicos para mantener la alarma en todo el país.

La conspiración, nos añadió está terminada; pues las tropas no encuentran partidas por ninguna parte, suponiendo que Paiva Conceiro se halla cerca de Ginzo con su señora, habiéndose provisto de una carta de recomendación para una familia millonaria residente en la Argentina.

Las tropas se han incautado de armamento y cartuchos de los revolucionarios.

Reclamaciones de Portugal.—Optimismo

Respecto a las reclamaciones de Portugal, el Gobierno español ha confirmado que se han cruzado Notas entre el Gobierno portugués y el Gabinete de Madrid, quejándose aquel que nuestro Gobierno no haya exigido responsabilidad a las autoridades fronterizas.

El representante de Portugal reconoce que su nación no está preparada para reformas radicales, por eso hasta que el pueblo portugués se amolde a ellas surgirán dificultades que desaparecerán obrando con espíritu de transigencia.

Excitación en Tuy

Según un telegrama recibido de Tuy, se da cuenta que en aquella población reina verdadera excitación por la forma con que se persigue a los emigrados realistas portugueses.

Madrid 22 a las 24

Nuevas noticias sobre la situación de Portugal

Según referencias particulares recibidas a última hora aunque es cierto que no ha estallado en Lisboa ni en Oporto la revolución, hay en todo el país mucha excitación e intranquilidad y no sería de extrañar que surgieran sucesos de importancia.

Llegada de nuevos emigrados

Han llegado hoy 47 emigrados portugueses.

Al igual que los llegados anteriormente vienen en un estado lamentable.

Se los condujo al albergue de Fernandez Latorre, donde se les ha servido comida, descansando varias horas.

Después han marchado a Cuenca. Mañana son esperados otros 39.

POLÍTICA

Madrid 21 a las 24

Regreso de Canalejas

El Presidente del Consejo señor Canalejas, no llegará de Otero hasta mañana, donde como es sabido marchó para ver a su esposa y a su nueva hija.

Proclamación de candidaturas. Comunican de Logroño que se ha reunido la Junta Provincial del Censo Electoral proclamando candidatos para Diputados a Cortes a tres conservadores, una republica radical y dos liberales.

Solo lucharan un liberal, un conservador y un republicano.

Salida de Navarro Reverter para Madrid

Telegrafian de San Sebastián diciendo que el ministro de Hacienda señor Navarro Reverter saldrá esta noche a las ocho para Madrid.

Madrid 22 a las 18

Regreso de Canalejas.—Consejo de ministros

Llegó de Otero el señor Canalejas calificando de «canard» la supuesta revolución de Portugal registrada de nuevo según telegramas.

Tan luego termine el Consejo en Palacio se celebrará otro en el ministerio de la Gobernación presidido por el señor Canalejas.

Se tratarán de todas las cuestiones pendientes y especialmente de los sucesos de Portugal en su relación con España.

Parce que el Gobierno expulsará a todos emigrados portugueses. Presos exarcelados.—Banquete.—Entusiasmo

Dicen de Alcoy que los elementos de la derecha de aquella localidad ofrecieron un banquete al sacerdote don Rafael Villena y al periodista Ismael Vilaplana recientemente exarcelados por las campañas periodísticas en pro de sus ideales combatiendo la democracia desquiciada.

Asistieron 600 comensales, habiéndose recibido adhesiones de importantes elementos.

Reinó gran entusiasmo.

Madrid 22 a las 24

Llegada de don Alfonso.—Recibimiento.—Rasgo del Monarca

Ha llegado S. M. el Rey, recibiendo en la estación los ministros residentes en Madrid y las autoridades civiles y militares.

Seguidamente se dirigió a Palacio para celebrar Consejo.

Al salir del andén un hombre del pueblo agitaba un memorial pretendiendo entregárselo a S. M. el Rey.

La policía trató de impedirlo, pero don Alfonso que lo observó ordenó que se le dejara pasar recogiendo el memorial de las propias manos del individuo.

El público que estuvo presenciando con detención el rasgo del Monarca prorrumpe en aplausos y vitores que duraron largo rato.

Incidente entre los señores Alba y Villanueva

Se dice que esta tarde en la estación del Norte ha ocurrido un incidente entre los ministros de Fomento y de Instrucción pública, con motivo de la cesión de un *break* de Obras públicas que solicitó el señor Alba del señor Villanueva.

Entre ambos se cruzaron frases despectivas.

Los ministros a despedir al Rey.—Navarro Reverter se queda

Terminada la sesión del Consejo el señor Canalejas y los demás ministros se dirigieron a la estación a despedir a S. M. el Rey.

El señor Navarro Reverter se queda por unos días para arreglar algunos asuntos de su ministerio.

Salida de don Alfonso para San Sebastián

S. M. el Rey después del Consejo de ministros pasó en automóvil por la Casa de Campo, acompañado del señor Marqués de Torrecilla.

A las ocho de la noche marchó a San Sebastián.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 22 a las 18

Tranquilidad en los zocos.—Kadé a Madrid.—Repasando el Kert

Comunican de Melilla que se ha celebrado con tranquilidad los zocos del domingo en los territorios vigilados.

Asistieron los cabileños procedentes del Vési Bulgi conduciendo importantes partidas de ganado que por motivos de higiene se trasladó

al campamento de avanzamiento de Segangan, siguiendo los informes facultativos.

Han marchado a Madrid el Kaid de la cábila de Kebdana y el Chacha con objeto de saludar a los generales Marina y Larrea.

Continúan repasando el río Kert las familias de los rebeldes que regresan a sus hogares con sus respectivos ganados.

Un banquete a Benavente

El Ayuntamiento de Ceuta, ha ofrecido un banquete a Benavente, leyendo éste en él unas cartillas en su homenaje, las que serán impresas por el municipio.

Benavente sale hoy para Madrid, siguiendo su viaje a Gijón.

COTIZACIONES

Madrid 22 a las 18

Interior contado.	84'75
Interior fin de mes.	84'72
Amortizable, 5 p. S.	102'00
Amortizable nuevo.	94'25
Banco de España.	449'00
Compañía Tabacalera.	282'00
Francos.	6'20
Libras.	26'80
Exterior.	93'85

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 22 a las 24

En Palacio.—Discurso de Canalejas.—Decreto firmado

Se ha celebrado el anunciado Consejo en Palacio.

El señor Canalejas dijo que en la sesión no ocurrió nada anormal, pronunciando el acostumbrado discurso en el que ha hecho el resumen de los asuntos nacionales e internacionales.

No ha recaído ha dicho ninguna nota especial ni se ha tratado nada relativo al alto personal.

Se firmaron 17 Reales decretos de Fomento y tres leyes; otro convocando a nuevas oposiciones de aspirantes a la judicatura.

Firmó igualmente varios indultos, el traslado de varios jefes; el ascenso a general del coronel señor Llopie; el nombramiento de Jefe de la Sección de Artillería del ministerio de la Guerra a favor del general señor Cubillo; la concesión de varias cruces de San Hermenegildo.

Luego, añadió, el general Luque dió cuenta de que reinaba completa tranquilidad en Melilla.

El señor Alba dijo que se firmaron los Reales decretos sobre la modificación de Instrucción pública y sobre el material de Enseñanza y Escuelas normales.

De Hacienda firmó el Monarca la concesión de un crédito de cinco millones de pesetas para atenciones de guerra, informado favorablemente por el Consejo de Estado.

En el ministerio de la Gobernación.—Las negociaciones.—El asunto de los emigrados.—Otras noticias

A las siete y media terminó el Consejo celebrado bajo la presidencia del señor Canalejas en el ministerio de la Gobernación.

Seguidamente el señor Barroso recibió a los periodistas diciéndoles que el señor García Prieto había dado cuenta a sus compañeros de los viajes de S. M. el Rey y de los resultados muy satisfactorios de los mismos.

Dió cuenta igualmente de que las negociaciones con Francia siguen el curso normal.

Añadió que él había dado cuenta de cuanto se relaciona con la internación de los emigrados portugueses, del número de éstos, de cuantos van destinados a cada una de las provincias y de los recursos que se necesitan para socorrerlos.

Intervino en este asunto el señor Navarro Reverter quien dijo que se ocupa en buscar el crédito necesario.

Manifestó también el señor Barroso que por los informes de la policía y de otros particulares resultaba inexacta la noticia de haberse celebrado ayer una manifestación de desagrado pues todo se redujo a que unos chiquillos que salían del Retiro dieron unos cuantos gritos, de lo que nadie se enteró por su insignificancia.

El señor Alba, dijo, dió cuenta de los proyectos que prepara sobre los derechos pasivos del Magisterio y otros.

Añadió el señor Barroso que el

señor Pidal no asistió al Consejo por tener que despachar varios asuntos de su departamento antes de marchar con el Rey a San Sebastián.

Los señores Canalejas y García Prieto se quedarán unos días en Madrid por tener que arreglar varios asuntos.

Por último se habló del asunto de las aguas de Barcelona elogiándose la labor de la Comisión, pero quedó pendiente de resolución pues merece un estudio detenido.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 21 a las 24

El cumpleaños de la Reina Cristina

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de la Reina doña Cristina los edificios públicos han permanecido engalanados e iluminados sus balcones.

Las tropas han vestido de media gala.

Los ministros, las autoridades y muchas personalidades le han telegrafado felicitándola.

Llegada de buques de guerra.—Salvas

Comunican de San Sebastián que al medio día llegaron a dicho puerto los buques de guerra anunciados haciendo las salvas reglamentarias. Más tarde salieron de nuevo con rumbo a Santander.

Cumplimentando a don Alfonso

Comunican de San Sebastián que los ministros de Marina, Hacienda y Estado, han subido a Miramar a cumplimentar a don Alfonso.

Felicitando a doña Cristina.—Esta declina el honor de que se le erija una estatua

Los señores Pidal, Navarro Reverter y García Prieto, estuvieron a felicitar a la Reina doña Cristina.

Esta manifestó que agradecía profundamente la idea de la suscripción iniciada por el pueblo vasco de erigirle una estatua, pero no la aceptará, deseando que la suscripción se destinara a la creación de un asilo para huérfanos de pescadores.

Les añadió que ella contribuiría a la suscripción.

Los ministros le dijeron que ellos también contribuirían.

Obsequio a doña Cristina

S. M. la Reina doña Cristina, ha recibido hoy con motivo de su cumpleaños infinidad de ramos y cestas de flores.

Comentarios a la negativa de doña Cristina

Se comenta favorablemente en San Sebastián la negativa de la Reina doña Cristina en rehusar que se le erija una estatua.

Se ha llegado a atribuir a doña Cristina la frase de que si se le contrariase llegaría hasta a vender el palacio de Miramar para no volver a San Sebastián.

Mitín racionalista

Dicen del Ferrol, que en el Centro Obrero de dicha capital se celebró un mitin de carácter racionalista con el fin de implantar una Escuela Moderna.

La concurrencia fué muy escasa.

Un preso que se escapa de su celda.—Consejo de insubordinación

Comunican de Valencia que esta mañana el recluso en la Cárcel Modelo, Manuel Ortiz Soto, procesado por asesinato con la agravante de reincidencia, se escapó de la celda que ocupaba destruyendo la puerta, siendo preciso para reducirle la intervención de la guardia exterior.

Ante la actitud de protesta de los 600 reclusos en dicha Cárcel, se enviaron fuerzas de la benemérita y de seguridad.

Los revoltosos fueron reducidos a sus celdas sin resistencia.

Acudieron a la Cárcel el Presidente de la Audiencia, el Juzgado y otras autoridades.

El suceso ha carecido de importancia.

La Infanta Isabel en Gerona.—Visitas.—Comida

Desde Gerona dan cuenta de que a las diez de la mañana la Infanta doña Isabel visitó la Catedral donde se cantó un Te-Deum, oficiando después el señor Obispo de la diócesis.

Asistieron las autoridades y un enorme publicazo.

La Infanta acompañada de la señorita Bertran Coello después de la misa visitó los claustros y la Sala Capitular, admirando las joyas y tapices.

Luego se trasladó a la Iglesia de San Feliu, orando ante el cuerpo de San Narciso.

Después visitó la tumba del defensor de Gerona el general señor Alvarez Castro.

Desde este punto se dirigió a las Casas Consistoriales donde se celebró solemne recepción.

Visitó el museo, el Hospicio y el Hospital.

Ha invitado a comer a las autoridades.

Madrid 22 a las 18

Fiestas de aviación en Pamplona

Dicen de Pamplona que se ha verificado la fiesta de aviación.

Los aviadores Vedrines y Gornier realizaron vuelos difícilísimos, siendo objeto de grandes ovaciones.

Al retirarse fueron aclamados por el público que llenaba las calles.

A las cinco de la madrugada salieron dichos aviadores para realizar un Raid de Tudela a Estella y Pamplona.

El recorrido será de 200 kilómetros.

Contrato del aviador Vedrines

El aviador Vedrines ha aceptado un contrato con el Ayuntamiento de Huesca en donde volará en los próximos festejos de Agosto.

Fiestas de Santiago

Dicen de Santiago que continúan animadísimas las fiestas de Santiago, llegando numerosos forasteros. Los orfeones premiados recorren las calles siendo ovacionados.

Se ha celebrado el concurso de escapatres obteniendo premios varios caprichos artísticos.

Nuevo ferrocarril

El Alcalde del Ferrol ha telegrafado al Alcalde de Gijón rogándole se interese cerca del Monarca a favor del proyectado ferrocarril de la costa.

Hoy se ha recibido contestación del Alcalde de Gijón, manifestando que habló con el Monarca el cual ofreció que se interesaría en este asunto, reconociendo que tiene dicha línea extraordinaria importancia para el desenvolvimiento de los intereses de Asturias y Galicia.

La divulgación de dicho telegrama por la población ha sido objeto de gran júbilo, esperando que la intervención del rey imprimirá actividad a dicho proyecto.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 22 a las 22

La huelga de cargadores y marineros.—La situación se normaliza

Marsella.—La anómala situación ocasionada por la huelga de los cargadores del puerto y los marineros se va normalizando.

Un grupo de cargadores, sin embargo, disgustados porque no encontraban trabajo han promovido alborotos interviniendo la policía.

Se han practicado seis detenciones.

También por noticias recibidas de Dankerke sábese que allí los cargadores han vuelto al trabajo permaneciendo únicamente en huelga los marineros.

Kábilas que reconocen a Heiba.—Proclamación inminente

Mogador.—Las kábilas de Rahmdr, Mesfua y otras cercanas a Marrakesth han reconocido a Heiba como Sultán.

Dado el sego que va tomando la insurrección creese que la proclamación de Heiba en Marrakesth no se hará esperar.

La insurrección en Méjico.—Tren incendiado.—Muertos y heridos

Méjico.—Una partida de zapatistas puso una bomba de dinamita en la vía férrea y estalló al paso de un tren que iba custodiado por fuerzas leales.

El tren voló muriendo treinta soldados y nueve viajeros.

Después los zapatistas incendiaron los restos del convoy, muriendo quemados varios de los que habían resultado heridos en la catástrofe.

Capitán arrestado

Paris.—El ministro de la Guerra francés M. Millerand, ha impuesto 45 días de arresto al capitán Cleveland jefe de aviación, en Casa Blanca, a causa de haber publicado un artículo que contiene censuras para las autoridades militares francesas.

Grupos de árabes y turcos dispersados

Malla.—En Trípoli varios grupos de árabes y turcos que hostilizaban, hacia varios días, a las tropas italianas, ayer fueron dispersados por la artillería dejando sobre el campo 18 muertos.

Sin referencias acerca de la revolución de Portugal

Londres.—Un radiograma recibido de Lisboa no hace ninguna referencia a la revolución de que habla algún diario de la mañana.

Elogios a los marinos italianos

Roma.—La prensa de esta ciudad sigue dedicando elogios a los marinos de la escuadra italiana por la bravura demostrada en el ataque de los Dardanelos.

La Liga Militar contra el Comité «Unión y Progreso»

Salónica.—Aumentan las divergencias entre la Liga Militar y el Comité «Unión y Progreso».

En algunos cuarteles han ocurrido riñas entre los oficiales de uno y otro bando.

«Naves Tageblat» y los jóvenes turcos

Viena.—El periódico «Naves Tageblat» ocupándose de los asuntos de Turquía, dice que Austria aconsejó a los jóvenes turcos que hicie-

ran las elecciones con sujeción a la legalidad y que no fue escuchado el consejo.

Ahora, añade, tocan las consecuencias.

El Bey de Túnez

Marsella.—Llegó a esta ciudad el Bey de Túnez que como es sabido regresa de su viaje a Paris.

Ha embarcado a bordo del «Victor de Hugo» que ha zarpado con rumbo a la costa marroquí.

El Mikado sigue grave

Tokio.—El Emperador del Japon continúa grave de la dolencia que le aqueja.

A intervalos tiene accesos de delirio.

Manejos de Inglaterra en la cuestión turca?

Viena.—El periódico Zeit, opina que la crisis que actualmente se observa en Turquía débese a manejos de Inglaterra que ha sembrado la discordia entre los militares.

Adhesiones a la «Liga Militar»

Salónica.—La «Liga Militar» hace saber que seis divisiones del Ejército le han jurado fidelidad.

Enfermedad sospechosa en Paris

Paris.—En la calle de Parcheminie ha fallecido una niña de enfermedad sospechosa.

lmedatamente se han adoptado grandes y energicas precauciones para evitar la propagación.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 22 a las 22

El asunto de las aguas de Barcelona.—Discrepancias entre Lerroox y «El Progreso».—Un telefonema

Mientras el señor Lerroox en Madrid, ofrecía su apoyo a la Comisión de este Ayuntamiento que fué a gestionar el asunto de las aguas, el periódico «El Progreso» ha hecho una violenta campaña en contra de dicha Comisión.

El señor Lerroox en vista de ello ha dirigido un telefonema a dicho diario en el que ordena se suspenda la campaña emprendida, pues de lo contrario procederá sin contemplaciones.

A pesar de esto «El Progreso» sigue la campaña contra dicha Comisión.

Los sucesos de Granollers.—Una carta del Ooispo

Comunican de Granollers que el Párroco de aquella población leyó desde el púlpito una carta del Obispo de la Diócesis, en la que manifiesta el Prelado que ni la Iglesia ni el clero están unidos a ningún partido político y que reprueban todo acto de violencia.

El viaje de la Infanta.—A Olot y San Juan de las Abadesas

Comunican de Gerona que S. A. la Infanta doña Isabel ha salido de aquella población dirigiéndose a Olot y a San Juan de las Abadesas.

En ambas poblaciones ha sido objeto de un efusivo recibimiento sonando a su llegada muchos aplausos y aclamaciones.

Las calles y casas aparecen adornadas.

Doña Isabel pernochará en Puigcerdá.

Cacheo

Esta madrugada la policía ha cacheado a los transeuntes, en ciertos barrios, recogiendo bastantes armas y practicando algunas detenciones.

Esta noche continúan los cacheos.

Al Juzgado

De los 26 detenidos ayer, a consecuencia de los sucesos ocurridos a la salida del mitin organizado por las juventudes radicales, de que dió cuenta, 23 han pasado al Juzgado.

«Aplech» musical

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estreñimiento habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

ESTERILIZADA EL AGUA con el

TACHIOLO

El Tachiole es el antiséptico más energético que haya sido usado hasta la fecha. No es tóxico. Es inofensivo para el organismo humano. Se vende en frascos, conteniendo 50 gramos de solución dosada para esterilizar 50 litros de agua. No se necesitan aparatos. Utilísimo para frutas y verduras, bastando sumergir las durante 20 minutos en agua esterilizada con Tachiole, para que queden limpias de todo germen infeccioso.—U. E. O.—Verter, con el mismo frasco, 15 gotas de solución (1 centímetro cúbico) en cada litro de agua que se quiera esterilizar, agitando y dejándola descansar. Después de 10 minutos el agua es perfectamente estéril, conservando su sabor, potabilidad y todas sus propiedades fisiológicas.

Pídase en todas las Farmacias.—Venta al por mayor: Laboratorio Químico Italiano.—Aragón, 242.—Barcelona

PRODUCTOS COOPER para la Agricultura y Ganadería

Fluidos VI. y VII.—De inmejorables resultados, en el tratamiento de el Polv-Roig, Serpeta y Negrilla del naranjo, y contra el Pulgón negro, Pulgón lanigero, Pulgón verde y cónonot del almendro. Arañuela del peral y tigre del manzano

Caldo Cooper.—Contra los pulgones de las habas y enfermedades criptogámicas de la vicia Oidium y Mildew.

Aptérite.—Poderosísimo fumigante contra los insectos del suelo.

Bombas pulverizadoras Cooper.—Última creación

Bombas pulverizadoras de Mechilla Cooper.—Para las viñas y habas

Antizón.—Contra el tizón de los cereales.

Maquinaria Agrícola Cooper.—Para la agricultura Para precios y demás detalles, dirigirse a Don Felipe Saggese y Hermano, San Miguel, 123, representantes exclusivos de la casa Cooper en estas Islas, en los mencionados productos.

Fluido Cooper.—Único remedio contra la glosopeda desinfección general y tratamiento local, contra los parásitos y enfermedades de la piel de los ganados.

Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de pelo.

Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de lana.

Sementales ingleses Cooper. Para precios y demás detalles dirigirse al representante exclusivo en estas Islas Don Lorenzo Riera, Inspector Veterinario.



Boca sana Dientes blancos

Se tienen siempre usando los DENTRIFICOS HIGEA

Frasco de elixir para 60 usos 1'25 ptas.—Frasco para 120 usos 2 ptas.

Caja de polvos dentífricos 1 pta.—Tubo de Crema dentífrica 1 pta.

Venta en Perfumerías, Droguerías y Farmacias.—Depósito general, J. L. Nadal, El JAPON, Constitución, 33, (Borne).—Palma de Mallorca

Cuevas dels Hams.—Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suaves de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.—Isla y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil a precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carrojes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y a 50 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.



Islaña Marítima

Compañía mallorquina de Vapores

SERVICIO BI-MENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE

PALMA-CANARIAS

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes, la ISLEÑA MARITIMA, admitirá y despachará en conocimientos directos a for-fait, hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

Y los días 26 al 28 también de cada mes, para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despacho: Oficinas de la Islaña Marítima, Palacio, 22, (bajos).

COMPAÑIAS HAMBURGUESAS

Vapores-correos Alemanes Salidas desde Cádiz para Montevideo y Buenos Aires.

El día 30 de Julio, el vapor

Tijua

Precio del pasaje en 3.ª clase desde Almería a Buenos Aires, trasbordo en Cádiz 80 pesetas.

(16 duros)

no teniendo el pasajero que abonar nada desde su salida de Almería hasta su llegada a Buenos Aires, corriendo por cuenta de la Compañía la alimentación y el coste del billete de Almería a Cádiz, los gastos de trasbordo en dicho puerto del pasajero y sus equipajes, etc., etc.

Comidas a la española, luz eléctrica, telegrafía sin hilos, asistencia médica gratuita.

Todo el personal encargado del trato del pasajero como Médicos, Practicantes, Cocineros, Camareros, Camareras, etc., es exclusivamente español.

Agente en ALMERIA Señores ROMERO HERMANOS En CADIZ Sres. hijos de EVELIO LAINEZ

¡Caballero! ¡Señoras! ¡Niño!

Usad siempre a diario los célebres

POLVOS NOËL



Los médicos más eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rejas, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higie de la piel.

«Noël» evita el sudor y mal olor en los pies y sobacos.

«Noël» suaviza y entona la piel.

«Noël» para los cabellos después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene cualquier infección.

«Noël» es el mejor para la toilette de señoras.

«Noël» es indispensable después del baño y muy agradable.

«Noël», excelente antiséptica, el mejor de todos; exigid la marca Botes, presentación exquisita, ricamente perfumada y corriente.

¡NO DEJARSE SORPRENDER POR OTRAS MARCAS!

Único agente en España y América Latina: Joaquín Pau, calle Mallorca, 184, Barcelona

Depositarlos en Palma: Centro Farmacéutico.—Vend: Droguerías Viuda de José Juan, Sucesores de Borcans, Domingo Duran, «Bodega Palmesana» y Perfumerías: Lucas Carais y Rafael González. «Farmacia Inglesa» y todas las buenas droguerías, perfumerías y farmacias.

Representante: Antonio Maximón, Plaza Mercado, 24.

NICOLAS TICOLAT DENTISTA

Dentaduras, orificaciones y empastes Precios económicos—Calle Pelaires número, 102



Idéntico a la mejor leche materna

Maravilloso para criar y ayudar a criar niños y para alimentar a ancianos, convalecientes y enfermos, especialmente los del estómago e intestinos. Pídase en farmacias, droguerías y ultramarinos.

Manda muestras a los señores médicos y folletos a quien les pida a Don Alfredo Bonet, San Nicolás, 23 Palma de Mallorca, representante del GLAXO, en las Baleares.

Hacen falta agentes

en todas partes para vender un artículo artístico. Comisión, 50 por ciento. Catálogos y una muestra gratis y franco. Oportunidad (si es posible acompañada de cualquier fotografía buena, que se devolverá íntegra, para hacer la citada muestra gratis) a Louis Pollak, IX Altheaplatz, 4, Viena (Austria).

Vendo CABALLITO navarro, corralón de dos años y guarniciones en muy buen estado «Casa Anunciadora», Palacio, 8, informarán.

CARDÒ

AGUAS LAS MAS AZOADAS DE ESPAÑA. Curación radical de la Bronquitis y Tos.—AGUAS ARSENICALES, curación de las Enfermedades de la piel, Herpes, Convulsiones.—AGUAS ALCALINAS, curan las Enfermedades del estómago.—Clima muy seco—Grandes bosques.—Situación aislada.—Jamás ninguna epidemia.—Servicio hidroterápico completo.—Restaurant y fonda de 1.ª y 2.ª.—Se alquilan habitaciones amuebladas para familias.—Teléfono.—Itinerario de Mora la Nueva a Cardò, se hace el viaje en automóvil, siendo preferido los que llevan billete combinado con el tren espres que sale de Barcelona (estación de Francia) a 8 17 mañana y llega a Mora a 11 45 y a Cardò a 13 30.—Informes: Carmen, 25, Colado; Barcelona y en la Administración del Bañuario.—Temporada de 15 de JUNIO a 15 de SEPTIEMBRE.

Línea Austro-Americana

Nueva línea a Cuba de vapores de carga

SERVICIO REGULAR MENSUAL

El vapor

«GUINLIA»

saldrá el 10 de Agosto, del puerto de Barcelona, para Ponce, Habana y Nueva Orleans y otros puertos del Golfo de Méjico, admitiendo carga.

Informes en Palma, Barfoem & Bosch, Paseo de Sagrera, 15.

«POCION PARANT»

Antiblenorrágico más energético y seguro, hasta hoy conocido.—Cura segura en 3 días

«GOTAS ANTICOLERICAS DE BOURON»

Curan radicalmente disenteria, diarrea, cólicos, colerina, etc., y todas enfermedades que previenen del desarreglo de los intestinos.

De venta en todas botigas

Depósito general: CENTRO FARMACEUTICO, Marina, 34 y 36.



¡MADRES!

La Dentifina Antonio Oliveras es la salvación y desarrollo de los niños. Facilita el biberón (babe), evita los fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos. Les evita los empachos y las indigestiones, mata los lombrices (cucha), aparta de que los rebustece y fortifica de día en día. Vale la caja grande una peseta y la pequeña, 0'50 pesetas.

Panacea Antonio Oliveras, una peseta frasco. Desconfiar de las imitaciones, exigir por marca el Niño.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico. Depósito exclusivo para la venta al por mayor, Perez, Martín, Velesco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid. Factoría en Barcelona: Notariado 8 y 5

Navigazione Generale Italiana y la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores

Próximas salidas de Barcelona ARGENTINA, 24 Julio. SAVOIA, 11 Agosto. REGINA ELENA, 25 Julio. RE VITTORIO, 22 Agosto. P. UMBERTO, 8 Agosto. ITALIA, 28 Agosto.

COCINA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telegrafía Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, lavabos, comedores, con mesa, etc. Para carga y despacho de pasajes dirigirse a los señores SALOM y RULLAN, Plaza de la Libertad, 2, (frente al Borne), Palma.

AGUA DE ROCALLAURA

La más rica del mundo en estroño y itina. Cura radicalmente la Albuminuria, Diabetes, Mal de piedra, Dispepsias, gota y Reumatismo siendo una arma poderosa para prevenir y combatir las enfermedades infecciosas.

Depósito general CENTRO FARMACEUTICO.

Pídase en las farmacias.

LINEA PINILLOS

Vapores directos de este puerto para los de las Antillas

Para las Palmas, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas, saldrá de este puerto directamente el día 5 de Agosto, el vapor

CATALINA

Admite carga y pasaje para dichos puntos. NOTA.—Se solicita a los señores cargadores se sirvan pasar avisos con anticipación de la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabina necesaria.

Viaje extraordinario y directo para MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES Saldrá del puerto de Barcelona el día 8 de Agosto, el vapor

BARCELONA Admite carga y pasaje. Pasaje de 3.ª clase para Buenos Aires, 36 DUROS Para más informes dirigirse a los señores Planas, Piá y C.ª, S. en C., representantes, San Juan, 10, Palma. Tipo-litografía de Azenguel y Munnar